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今日潍坊

本报8月8日讯（记者 张焜）
在潍坊中院维持撤销“非工伤”认
定判决(本报2012年4月16日C10版
报道)后，经过劳动部门的协调，厂
方终赔偿申长辉34万元。8日，已经
拿到赔偿金的申长辉说，官司历
时2年半，如果不妥协，可能会还
要继续很长时间。不过，这笔钱很
快都用去还账了，他们甚至连一
顿好饭菜也没舍得吃。

8日，在青州一家包装公司的
门卫室内，申长辉少有的露出了
一丝笑容。

他的父亲申连增说，潍坊中
院维持撤销“非工伤”认定判决下
达后，青州人社局工伤科负责人
找到他们和厂方，希望能够协商
解决此事，以帮助申家人尽快脱
离窘困的境地。他马上咨询了本
报替他寻找的王杨律师事务所主
任律师王建华，最终决定调解。此
后，工伤科工作人员为申长辉跑
前跑后，终于让双方达成了和解，
申长辉一次性收到了34万元赔偿
金。

申长辉说，这些年，光自己的
医疗费，就花费了大约50万元，34

万元的赔偿金光还债都不够。拿
到34万元后，一家人连顿好饭菜也
不舍得吃，还发愁该先还钱给谁。
收到钱不到半个月，就还债全还
光了。

义务为申长辉代理诉讼案件
的王建华说，潍坊中院维持原判，
只是将申长辉工伤认定案“牵”回
了“起点”。申长辉还得再重新申
请工伤认定，这个流程可能需要
三四年，然而三四年后，厂方的经
营状况如何，谁也说不清楚。如果
到时候因故无法执行赔偿款，这
些年的努力就全白费了，倒不如
就此接受调解。

拿到赔偿金，却仍然背负不
小的债务。申连增说，肇事车主方
近两年的时间里，就赔了1万元
钱，还是法院帮忙多次上门要来
的。当年120多万元赔款协商降到
了40万元，如今却还差着28万元左
右。如果有了这一笔钱，一家人的
债务就真的可以还完了，不过车
主已经多年没有露面，也确实经
济紧张。他一家人还需要继续努
力打工生活，想办法尽快偿还债
务。

同时申长辉说，他们是外地
人，与青州本地的工厂打官司，却
得到了很多潍坊人的热心帮助，
真心地“感谢潍坊的好心人”。

记者手记

“胜利”来得该早一点

按照申长辉的话，其实多亏
了法院的法官们，他才能够这么

“顺利”地拿到34万元赔偿金。
从植物人，到能够为自己的

权益呐喊，再到获得赔偿。申长
辉对自己的经历也是感慨万千，
他最需要感谢的，是对他不离不
弃的父母。如果不是父母的坚
韧，他的生命可能早已经被放弃
(那个时候，医生们都劝申长辉的
父母放弃，让申长辉安静地离开

人世 )，倾家荡产去挽救已被判
“死刑”的人，做这种选择真不
容易。

好在，我们有“潍坊的好心人
们”，申长辉的“妥协”结果不算
坏。

希望，在对这些故事唏嘘不
已之后，他们的“胜利”，以后在别
人身上，能够来得再早一点吧。

《植物人苏醒后打工伤官司》追踪

申长辉两年半维权终获赔偿
身有34万元却没舍得吃一顿好饭

记者出击

交房一年多，问题真不少

8月6日下午，记者来到了位于昌乐
县新昌路与东村街交汇处的新宇佳苑，
在小区内，记者随机选择了四栋住宅楼
观察，发现其中有两栋住宅楼的散水出
现了长约一米的裂缝，2号楼的散水还
出现了5公分左右的错位，四栋住宅楼
的楼道口多数台阶因地面沉降出现了
裂缝。

这其中5号楼的问题比较严重，储
藏室墙体与住宅楼主墙体并不在同一
条垂直线上。“肉眼都能看出这个墙不
正，真不知道是怎么验收的，真怕它倒
了”。5号楼的一名业主说。

在2号楼的楼道内，楼梯地面上仍
有水泥未干时留下的脚印，踩上去能明
显感觉到楼梯地面不平整。

据了解，新宇佳苑开发商沂南县新
宇房地产开发有限公司，于2011年6月份
交房至今，不少业主反映小区建筑质量
存在诸多问题。

上厕所要打伞

在新宇佳苑5号楼，一位姓张的业
主将记者带到自己房子内，“我们上厕
所还得打个伞，这算怎么回事，楼上一
用水，我们这里就直往下滴，现在只能
挂个桶在上边接水”。更令张女士不解
的是，在客厅的墙底部，居然也出现了
墙皮脱落的情况，“洗手间里漏水就罢

了，可这里的墙怎么也会渗水脱落”。
在2号楼的张先生家，记者看到卧

室的墙体上出现了大量青绿色的霉
迹，最大的一块霉迹有接近两米长，
墙皮也出现了不同程度的脱落，“墙
都成了这个样子，让我们怎么住，光
说在外墙涂防水胶，防水层不行，只
靠一层胶就能防水了”？下午两点，
十几名业主在小区内反映自家房屋存
在不同的问题。

开发商承认存在问题

随后在多位业主的带领下，记者来
到该小区售楼处了解情况，下午三点，
小区售楼处内只有一名工作人员值班，
咨询时，该工作人员给予的回复是“我
是新来的，具体情况我也不清楚”。

根据小区业主提供的电话，记者致
电该小区售楼处负责人了解情况，记者
连续拨打了几次电话，均提示电话无法
接通。

傍晚6点半，记者联系新宇佳苑售
楼处袁经理，在电话中，袁经理承认
小区出现的楼梯不平整、外墙皮处理

不当等存在的质量问题，“近段时间

的降雨使得楼顶的落水口进水，造成

墙体潮湿起霉，加上降雨量大，地面

有轻微沉降引起散水出现裂缝”。袁

经理表示小区内楼房出现的质量问题

不会影响住宅安全，针对小区内出现

的质量问题，公司也已经开始进行补

救措施，并将对所有存在问题的房子

进行维修。

8日A11版《老师让全班
幼儿轮流打女童》评论

清茶一杯独坐：这比直
接打人性质还要严重！不但
从肉体上伤害了一个孩子，
而且从精神上残害了30个孩
子。心理上的阴影恐怕一辈
子也抹不去。

赵楚:周公之国，孔孟故
里，前有罚站冻死学生，今有
虐童幼儿园。山东的媒体和
朋友们应该说点什么啊。

庄志明律师：难道这个
老师有神经病？否则，怎会出
这个事？

水泊梁山风景区：为什
么会这样？为什么？

花石頭e：中华文化举国
沦陷唯齐鲁能独存乎？山东
是社会主义中国的一个省，
快别提什么孔孟故里了！整
个教育体制都在害人，教师
的素养是最大的问题。我们
要呼吁家长要保护好自己的
孩子，通过各种手段，让打孩
子的手举不起来！

万岁万万sui：受害者不
仅仅是挨打的这一个孩子。

3哥儿：这种人是咋混进
教师队伍的？

rebooo_：1、责任教员是
否批捕？责任学校是否受处
分？2、为什么这种人能混进
教师队伍？是否存在受贿等
舞弊行为？3、当地教育主管
部门是否通报相关情况，并
展开整治、纠察？

一甲2161：@郑渊洁叔
叔，记得小时看您的《童话大
王》时，您就谴责过这样的事
和这样的老师。如今，我都有
了自己的孩子了，这样的事
怎么还是层出不穷！真是令
人发指！这个幼儿园老师小
时一定没看您的童话作品，
看来您的使命还任重道远
啊！

本报记者 张浩 整理

2006年10月2日，在青州益都液压件厂工
作的申长辉晚饭后返回单位宿舍时不幸遇车
祸，最后被医生判定为植物人。3年后，申
长辉奇迹般恢复了意识。

2009年12月份，由于肇事方一直逃避执
行，赔偿款无法到位，家徒四壁的申长辉开
始申请工伤。但劳动部门认为申请工伤时已

超过法定时效，不予受理。
2010年11月5日，申长辉的《工伤认定结

论通知书》认定他所受伤害为非工伤(本报
2010年11月14日A03版报道)。

2011年12月，经潍坊中院指定临朐法院
管辖审理，临朐法院判决，由于青州市人社
局做出申长辉所受伤害为非工伤结论，所采

信的证据存在多处矛盾，无法确认证据的真
实性，故撤销人社局做出的非工伤认定(本报
2011年12月21日B06版报道)，厂方不服，提
出上诉。

2012年4月6日，潍坊中院维持原判，判
决书送到了青州劳动部门。申长辉准备再次
提起工伤认定。
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交房刚满一年，问题咋这么多
昌乐新宇佳苑现诸多问题，墙歪、房漏、屋里起霉
文/本报记者 付志锦 见习记者 李晓东 片/本报记者 孙国祥
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伤害的

不只是一个孩子

读者报料
昌乐县新宇佳苑交房从2011年6月交房至今，发现了诸多建筑质量问题，

房内因墙体防水效果不好造成起霉、部分墙体与楼房主墙体不在同一垂直线
等问题影响了不少业主的正常居住。

住住户户家家的的东东墙墙已已经经出出现现严严重重的的霉霉斑斑。。本本报报记记者者 孙孙国国祥祥 摄
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